

行政区域と自治体の行政区域がおのおの違つた系統になりますので、これは国家地方警察においても、その自治体にまた帰属せしめるのか、いわゆる國家警察の範囲に属するところの自治体、これはやはり從前通り国庫に帰属するのか、提案者のお考えはどんなでありますようか。

○河原委員 大だいまの御質疑に対しましてお答え申し上げます。この法案の提案の趣旨は、扱うものの帰属するところに帰属せしめる、こういうのが趣旨でございまして、従いまして遺失物が国家地方警察の管轄区域にあります場合は、その当該村に帰属せしめずには國に帰属せしめる、こういうことになつておりますが、警察の帰属の主体が國にあります關係上、大だいま申し上げました通り、警察そのものの帰属いかんということを主体として立案いたしましたが、そういうふなことになつておる次第でございます。

○大泉委員 警察の管轄しておるところのものは、その当該自治体に帰属する、ほかの國家警察の行政区域にあるところの町村は、やはり国家警察の範囲であるから、國庫に帰属する、これでよろしいのですか。

○河原委員 そうでございます。

○大泉委員 これはあとの紛争にならないように、この委員会の精神をしつかり法文化されたとき明確な一つの判断になると思います。たとえば拾得物は甲の警察の管内であつたが、届出は乙の警察管区に届け出た、甲の自治体のところで拾得したものと、乙の国家警察の方に届け出た、あるいはまた国家警察の方に届け出たといふよう

な場合は、その帰属をどちらの方にせしめるのであるか、一應提案者の御意見を承りたい。

○河原委員 届出を受けた警察署でございます。

○大泉委員 届出を受けた警察署であります。

ありますと、拾得物の届出に對して相手はつきりしたことを、一般の市民なり住民が知つていてもらわぬと困ると思ひます。もちろん拾得物は、その受け付けた警察の帰属になるとか、あるいは國庫に帰属するとかいうことでなく大体は返すということでありますけれども、遺失した場所では探してくれ、あるいはまた親切にやつてもくれるけれども、管轄外ですと、ほつたらかしておくよな傾向があるのではないか。そういたしますと、一應拾得したところの場所の警察に移管せしめるのが、ほんとうじやなかろうかと思うのですが、いかがですか。

○田中説明員 大体拾得物は、ふつう駐在所なり派出所とかいうものが多くございますが、大部分の場合は、当該地域の管轄する警察に届け出られるのが通例ではないかと考えておりますが、たまく旅行中であつたような場合には、大阪から汽車に乗つたとき汽車の中で見つけて、東京駅へ着いて届け出たというような場合には、大阪で落した物が、東京で拾得届出をされており、そういうことになりますと、その間遺失場所と拾得届出の場所とに非常な食い違いが生ずるおそれがあります。そういう事例はまれじゃないかと思われます。また警察署長に拾得届出を出した場合には、必ず公告することが遺失物法の規定でありますし、公告する以上は、どこへで拾つたとい

う届出をいたすわけでありますから、當該関係の警察の方にも、こういうのをあなたの警察で落した者はいないであろうか、こういう届出があつたがるに連絡があるわけあります。

○前尾委員長 いまして落した人はその落した場所の警察に行きましたが、どこ／＼の警察に保管してあるという連絡があるわけではありませんから、大体その手に返るのではないかと考へています。

○大泉委員 私のお尋ねするのは、そ

ういう例外に対する一つの判断の誤りではないかと考へています。

○大泉委員 私のお尋ねするのは、そ

ういう例外に対する一つの判断の誤りではないかと考へています。

○前尾委員長 御異議なしと認め、本

案に対する質疑は、これをもつて終局

いたしました。

○佐藤(親)委員 討論を省略して、た

だちに採決に入られることを望みま

す。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○前尾委員長 御異議なしと認め、討

論を省略して、ただちに採決いたしま

す。本案に賛成の諸君の御起立を願い

ます。

〔總員起立〕

○前尾委員長 起立總員。よつて本案

は原案の通り可決いたしました。

この際お詫びいたしますが、衆議院

規則第八十六條による報告書作成の件

は、委員長一任に御異議ありません

か。

〔異議なしと呼ぶ者あり〕

○前尾委員長 御異議なしと認め、さ

くら決しました。

本日はこれにて散会いたします。

午後二時三十九分散会

〔参照〕

(川本末治君外四名提出)に関する
遺失物法の一部を改正する法律案